
●拆迁部门

二七区房屋征收办：
补偿合理，居民排队签合同

哪个地方拆迁都是件难办的事，可
对于二七区房屋征收办拆迁事务所来
说，陇海路沿线拆迁却相当顺利。因
为拆迁补偿方案的合理设计，被拆迁
居民很舒心。

所长谢志刚介绍，二七区从2013年
3 月 11 日制定征收决定，3 月 12 日下
发。征收分为居民户和非住宅。住宅
对于居民来说最重要的是核算价格和
安置房。按征收方案，原有房屋按价置
换，原房屋建筑面积上浮20%不计价；按
照货币结算时，价格上浮 30%。“我们的
房源也非常充沛，被拆迁的居民可选择
的余地非常大。”谢志刚说，3 月 12 日晚
上就有几百名居民自发排队签合同，3
月27日住宅户拆迁合同全部签订完毕。

非住宅这块，二七段沿街单位多，
拆迁有难度时，区领导前去协调，目前
拆迁工作已经完成了百分之九十九。

●拆迁居民

孙丽君：不舍却又欢喜着

“出门就有公交车，想去哪
儿都方便，就是房子临街，又小
又破，40多平方米的小房子挤着
一家人。”市民孙丽君以前居住
在陇海中路122号，对这套房子，
她的感情非常复杂。

“想搬出去住个好点的房子，
可真要拆迁，还真有点舍不得。”孙
丽君说，对这套房子最有感情的是
丈夫，因为房子是公公去武汉前买
下的，丈夫在这套房子里长大，娶
妻生子。在陇海路刚动迁时，大家
想拆迁后最好能原地安置，因为
这里最交通方便，可拆迁后修成
高架，不可能原地安置。最后，经
过社区做工作，他们意识到修路
是民生工程，大家都应该为大局着

想，而且拆迁的补偿方案也比较合
理，居民们很快签了合同。

2012年春节后，在原来的住房
拆迁前，孙丽君就搬迁到了安置的
新房，新房在长江路与高寨附近，
除了安置房有78平方外，还有搬迁
费、交通补助等，“非常满意”。

于会：陇海路永远是我家

“作为一名年轻人，知道这
是政府的政策，是发展需要。
大家都能迁，为什么我就不能
呢？”原居住在陇海中路郑州十
院附近的于会说，他出生时就
在陇海路生活，36 年，陇海路的
老房子住过于家四代人。

陇海路对于会来说就是家
的象征。于会方向感较差，出门
容易迷路，7 岁时去人民公园看

灯展，人太多与家人走散，他不
得不自己找回家的路，可市中心
错综复杂的路让他完全迷了
路。“我边哭边找，抬头看见路标
上写着‘陇海路’，我立马知道家
在哪里了。”于会说，因为家离铁
路近，每晚过火车的声音就成了
自己的“摇篮曲”，现在听不到睡
觉反而不踏实了。

城市建设需要广大人民群
众的支持，但毕竟是住了几十年
的地方，刚刚得知需搬迁时，于会
和父母都很不舍。“但立新就需要
除旧。”如今陇海路正在发生着翻
天覆地的变化，已搬至长江路附
近的于会得空还会带着父母再回
陇海路找找老邻居、看看工程进
展、听听火车的声音……“不论搬
到哪里，陇海路永远是我家。”

郑州交运集团：
二七区拆迁第一枪

2012 年 12 月初，路过大学
路与陇海路交叉口会发现，东北
角的标志——欧亚大酒店，门窗
已拆除，路边商户也已搬离。

欧亚大酒店承载着很多老郑
州的记忆，上世纪70年代建成，那
时，新人结婚、孩子满月，附近居民
都会首选欧亚大酒店，郑州交运

集团副总经理王军说，欧亚大酒
店一年收入几千万，为了陇海路
高架工程，在2012年年末成为首
个被拆迁的非居民住宅，“打响
了二七区拆迁第一枪”。

王军介绍，郑州交运集团所
属的单位、学校等大部分都在陇
海路沿线，此次拆迁涉及郑州交
运集团公司欧亚大酒店主楼、9
栋家住楼住户 336 户、陇海路长
途汽车站站房、两座加油站、驾
校、大面积仓储库房和众多沿途
门面房，占地超过 45 亩，拆除面
积超过 4.6 万平方米，需要安置
职工住房 100 余户，也是陇海路
沿线拆迁最大的单位。拆迁影响
集团年度营业收入3000万元。

筒子楼里 100 多户困难
职工安置好

郑州交运集团是高危微利

企业，职工上万人，就靠一张
张票来维持运营。为了解决
一些经济上困难的职工，在上
世纪五六十年代，集团在紫荆
山路陇海路修建三座筒子楼，
来安置 152 户困难职工，“房没
有产权，也没有独立卫生间”，
就这样简陋的住房，有的住户
一住就住了四代人。按照拆
迁补偿方案，没有房产证就没
有拆迁补偿。

王 军 说 ，陇 海 路 高 架 是
重 要 的 畅 通 工 程 ，交 运 集 团
必 须 克 服 一 切 困 难 ，强 力 推
进 。“ 协 调 经 适 房 ，向 市 政 府
汇 报 ……为了这 152 户居民，
动 员 了 两 三 个 月 ，出 动 了 三
四十号人，早上 8 点上班，晚
上都忙到 12 点才下班。”为了
陇 海 路 高 架 ，职 工 作 出 了 很
大牺牲。

●附近居民

王静：一时不便换永久方便
中铁七局郑州公司职工王静在陇

海路京广路附近生活了30多年，陇海路
高架全面动工以来，“灰尘”“拥堵”“断
行”等经常出现在她的生活里，虽说有
苦恼，但王静说她从不曾埋怨，“一时的
不便换来长久的畅通，这笔账，为什么
那些埋怨的人不会算呢？”

目前，陇海路高架桥已全线贯通，
这让王静十分兴奋与激动。空中有高
架，地面有快速路，现在的陇海路已今
非昔比，同时陇海路地下污水通道、各
种基础设施都建设得很超前。

“从古至今的陇海路都是郑州的交
通要道，能住在陇海路边上，让我感觉
非常有优越感，现在建得这么漂亮我们
脸上也更加有光呀。”王静笑着说，短时
间的不便，能换来郑州城市美丽的变
化，很值得！

T07

陇海路顺利通车背后
有他们默默付出

12月31日，陇海路高架主线大学路以西试通车，给市民的出行带来便捷。在道路顺畅的背后，有许多居民离开生活了几十
年的家，有不少工作人员默默付出，日夜奋战在工作的前沿。在陇海路高架主线大学路以西开通之际，郑州晚报记者走访作
出牺牲的他们，记录他们内心的声音。
郑州晚报记者 张华
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